



Kinderhilfswerk Region Konolfingen

Jahresbericht 2023

Gotthelfverein
Region Konolfingen

Kinderhilfswerk seit 1910

www.gotthelfverein.ch

Postkonto
CH38 0900 0000 3000 1561 2

Im letzten Jahr war der Gotthelfverein ziemlich stark mit sich selber beschäftigt. Der Ausfall der Kassierin hat einiges an Arbeit an die übrigen Vorstandsmitglieder ausgelöst. Die Zahlungen mussten getätigt und freigegeben werden. Die Verdankungen und die Erstellung der Rechnung waren grosse Aufgaben. Die Suche nach einer neuen Person für das Amt der Kassierin brachte einige Absagen.

Aufgewogen wurde das Negative mit einer ganz besonderen Aktion kurz vor Weihnacht. Der Eishockeyklub der SCL Tigers nutzte einen Match, um eine Sponsoring-Aktion durchzuführen. Die Gotthelfvereine Trachselwald, Oberemmental und Konolfingen konnten sich vor Spielbeginn und in Pausen kurz vorstellen. Mit einer Kollekte konnten die Besucher «Gutes tun», wie das Motto des Spiels lautete. Die Spieler trugen speziell designte Trikots, welche in den folgenden Tagen versteigert wurden. So kam eine ganze Menge Geld zusammen. Im Januar 2024 durften wir Fr. 3'900.- in unsere Kasse einlegen.

Die Aktion war ein sehr guter Anlass um die Gotthelfvereine bekannt zu machen. Es war zusätzlich eine gute Gelegenheit, bei der sich die drei Vereine kennenlernen und austauschen konnten.

An dieser Stelle möchte ich den SCL Tigers und allen Beteiligten ganz herzlich für das Engagement danken. Diese besondere Aktion brachte ein schönes Weihnachtsgeschenk und einen sehr positiven Aspekt in das vergangene Jahr.

Details zur Tätigkeit

Der Vorstand traf sich letztes Jahr wieder zu drei Sitzungen. Dabei konnten für vier Kinder neue Patenschaften und verschiedene Einzelbeträge gewährt werden.

Wie jedes Jahr machten wir uns Gedanken zur jährlichen Sammlung. Zusätzlich sprachen wir, wie erwähnt, oft über mögliche neue Mitglieder des Vorstands.

Die Hauptversammlung organisierten wir im Frühling bei der Friederika Stiftung in Walkringen. Nebst den üblichen Traktanden konnten wir einen Einblick in die Tätigkeiten der Stiftung gewinnen. Es war interessant, wie diese Institution jungen Menschen eine Berufsbildung ermöglicht. Beim Gotthelfverein unterstützen wir nur punktuell mit Geld. Die Friederika Stiftung hilft viel umfassender im Lebensabschnitt beim Übergang ins Berufsleben von jungen Leuten, die spezielle Bedürfnisse haben.

Die Rechnung des Gotthelfvereins schloss mit einem Gewinn von Fr. 6'784.06 ab. Dies bei Spendeneingängen über insgesamt Fr. 24'924.97. Damit sind die Spenden etwas tiefer als die vorherigen Jahre. Die Ausgaben waren mit Fr. 18'864.91 hingegen etwas höher als die letzten beiden Jahre.

Es bleibt aber einiges an Geld für die längerfristigen Verpflichtungen aus den Patenschaften. Und es könnten mehr Gesuche entgegengenommen werden. Für die nächsten Jahre bleibt daher ein wichtiges Anliegen: Den Gotthelfverein bekannt zu machen. Damit soll die Unterstützung zu den Kindern und ihren Familien in der Region kommen.

Herzlichen Dank

Im Namen des Vorstands möchte ich allen danken, die unseren Verein mittragen. Viele Leute, Firmen oder Institutionen spenden Geld, um diese Unterstützung für die Kinder in unserer Region aufrecht erhalten zu können.

Einige Personen sind engagiert in konkreten Tätigkeiten: Sei es als Gotte oder Götti mit Kontakten zu den unterstützten Familien. Oder sei es das Engagement im Vorstand. Danke dafür!

Bis vor der Corona-Zeit hatten wir gar noch engagierte Senioren, die Haussammlungen durchführten. Das war auch ein grosses Engagement!

Danke für alle Arten von Unterstützung! Der Verein ist auf jeden Beitrag angewiesen.

Damit können wir weiterhin dem Vorbild von Jeremias Gotthelf folgen. Er sagte 1831: «Dem Reichen gibt Gott also bedeutende Mittel an die Hand und fordert ihn, diese Mittel nicht für sich allein zu geniessen, sondern sie zum gemeinen Besten und zum Wohl solcher, die nichts erhalten, anzuwenden.»

Mirchel, 18. April 2024

Roland Zimmermann, Präsident

Vorstand Gotthelfverein Region Konolfingen

Präsident:	Roland Zimmermann, Mirchel,
Sekretär:	Peter Glücki, Grosshöchstetten
Kassierer:	Ursula Aeschlimann, Walkringen (ab HV 2024)
Patronatschefin:	Jsabelle Habegger, Linden
Sammelobfrau:	Marlise Schmid, Zäziwil (bis HV 2024)
Beisitzerin:	Anita Stauffer, Bolligen